

GOBIERNO DE NAVARRA

PRESIDENCIA, ADMINISTRACIONES  
PÚBLICAS E INTERIOR

ECONOMIA Y HACIENDA

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES  
INSTITUCIONALES

EDUCACION

SALUD

POLÍTICA SOCIAL, IGUALDAD,  
DEPORTE Y JUVENTUDDESARROLLO RURAL, INDUSTRIA,  
EMPLEO Y MEDIO AMBIENTE

FOMENTO Y VIVIENDA

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## Acordadas las conclusiones de las mesas de participación ciudadana del Gobierno Abierto de Navarra

*Serán incorporadas a la hoja de ruta que marcará la acción del Ejecutivo foral en este ámbito durante los próximos años*

Jueves, 22 de diciembre de 2011

Esta tarde se ha celebrado en la sede del Instituto Navarro de Administración Pública la última reunión del año de las mesas



Imagen panorámica de la reunión.

de participación ciudadana del [Gobierno Abierto de Navarra](#). Durante el encuentro las cuatro mesas han acordado las conclusiones del trabajo que han venido desarrollando desde el mes de octubre.

Estas conclusiones serán ahora incorporadas a la hoja de ruta del Gobierno Abierto, un documento que será presentado el próximo mes de enero y que marcará la acción del Ejecutivo Foral en el ámbito de la conversación, comunicación y participación de la ciudadanía y de las empresas con la Administración durante los próximos años.

Desde el pasado 18 de octubre se han reunido periódicamente cuatro mesas de participación en el marco del Gobierno Abierto de Navarra. Son las siguientes: Open data, Software libre, Conversación y participación, e Internet en el medio rural. El contenido de estas mesas fue acordado durante el primer foro de participación ciudadana que organizó la Dirección General de Gobierno Abierto y Nuevas Tecnologías el pasado 6 de septiembre y en el que participaron 160 personas.

### Mesa de Open data

Con el término “open data” se conoce a una iniciativa de carácter internacional destinada a facilitar sin ningún tipo de restricción técnica ni legal datos públicos hasta ahora no disponibles a fin de que particulares y empresas puedan reutilizar esta información, distribuirla o crear nuevos servicios basados en estos contenidos. Se busca así generar riqueza económica mediante la difusión de datos que obran en poder del Gobierno de Navarra y que, algunos de ellos, ya están disponibles desde marzo de este año en el portal [Open Data Navarra](#).

Bajo esta premisa, ha funcionado una mesa de participación de Gobierno Abierto en cuya propuesta de conclusiones figuran el establecimiento de un protocolo para la publicación de estos datos y el compromiso de que sean actualizados periódicamente. Asimismo, los integrantes de esta mesa también solicitan una regulación que favorezca

que los datos sujetos a sistemas de información en los nuevos proyectos sean publicados en Open Data y que se mantenga actualizado el inventario de datos de Gobierno de Navarra.

Por último, pretenden que se establezcan objetivos cuantitativos y una serie de indicadores para medir el éxito del portal Open Data Navarra: número de empresas que los han aprovechado, número de aplicaciones desarrolladas, número de descargas realizadas por los ciudadanos...

### **Mesa de Software libre**

Otra de las mesas de participación ha estado relacionada con el software libre, que respeta la libertad de los usuarios sobre su producto adquirido y, por tanto, una vez obtenido puede ser usado, copiado, estudiado, modificado y redistribuido libremente.

De su propuesta de conclusiones destacan el impulso del software libre en la Comunidad Foral y la necesidad de que el Gobierno de Navarra sea tanto usuario como proveedor de él.

Asimismo, esta mesa también ve necesaria la colaboración con otras administraciones, empresas, universidades y asociaciones de Navarra con el fin de que se cree una comunidad de personas interesadas en este ámbito.

### **Mesa de Conversación y participación**

Con el objetivo de acercar la Administración al ciudadano, ha trabajado la mesa de Conversación y participación. De su propuesta de conclusiones se pueden resaltar aquellas encaminadas a mejorar la gestión interna de la Administración y establecer un modelo organizativo que garantice una atención centralizada, no redundante y completa.

Los integrantes de esta mesa también solicitan que se unifiquen los recursos que destina la Administración a la atención ciudadana y que esté presente en todos los canales de comunicación con un planteamiento inclusivo.

Por otra parte, demandan una mejora de la publicidad de los servicios que ofrece el Gobierno de Navarra, una página web más accesible y navegable y una simplificación de trámites burocráticos.

### **Mesa de internet en el medio rural**

Finalmente, según la propuesta de conclusiones de la mesa de internet en el medio rural, el Gobierno de Navarra deberá conocer todos los problemas de conectividad de la zona norte para analizarlos con las empresas operadoras de telecomunicaciones y así poder ofrecer las correspondientes soluciones.

También se demanda la creación de centros públicos en la Comunidad Foral, con soluciones legales de conexión a internet, en los que se facilite a la población el acceso a las nuevas tecnologías.

Asimismo, solicitan que se estudie legalmente la posibilidad de retransmitir en directo a través de internet las sesiones y plenos de las entidades locales de Navarra y que se ofrezca una formación en nuevas tecnologías adecuada a las necesidades del entorno rural de la Comunidad Foral.